

KKN TEMATIK NEW NORMAL COVID-19

**Rinaldi¹ Herlambang Dwi Prasetyo
Rakhmadi²**

¹*Universitas Cokroaminoto Yogyakarta*

²*UIN Sunan kalijaga Yogyakarta*

ABSTRAK

Kuliah Kerja Nyata (KKN) Universitas Cokroaminoto Yogyakarta tahun 2021 adalah KKN tematik, dikarenakan masa pandemi Covid-19 masih ada beberapa aturan pembatasan kegiatan masyarakat. Pandemi Corona Virus 2019 atau dikenal dengan COVID-19 sangat memberikan dampak kehidupan masyarakat, baik secara ekonomi maupun tatanan perilaku kehidupan masyarakat. Kegiatan kali ini ditujukan untuk kegiatan pencegahan Covid-19 serta tidak menimbulkan kerumunan. Isi dari kegiatan ini mayoritas untuk membangun kesehatan yang lebih baik lagi dan pembagian sembako untuk masyarakat di wilayah Kecamatan Umbulharjo.

Kata Kunci : Kuliah Kerja Nyata, Covid-19, Kesehatan

ABSTRACT

The Real Work Lecture (KKN) of Cokroaminoto University Yogyakarta in 2021 is a thematic KKN, due to the Covid-19 pandemic, there are still some restrictions on community activities. The 2019 Corona Virus Pandemic or known as COVID-19 has greatly impacted people's lives, both economically and in the behavior of people's lives. This activity is aimed at preventing Covid-19 activities and not causing crowds. The contents of this activity are mostly aimed at building better health and distributing basic necessities to the community in the Umbulharjo District.

Keywords: Real Work Lecture, Covid-19, Health

PENDAHULUAN

Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan salah satu mata kuliah interdisipliner yang wajib ditempuh mahasiswa program S-1 yang diselenggarakan perguruan tinggi. Hal ini bertujuan untuk mengembangkan kompetensi mahasiswa melalui pengalaman nyata di masyarakat dan menyiapkan mahasiswa untuk bersosialisasi secara langsung dengan masyarakat setelah lulus.

Dalam hal ini, tujuan pelaksanaan KKN Kelompok 4, antara lain:

1. Agar Universitas Cokroaminoto Yogyakarta dapat menghasilkan sarjana yang mampu menghayati dan memahami situasi, kondisi, serta problem yang dihadapi masyarakat di tengah pandemi COVID-19.
2. Untuk meningkatkan hubungan yang lebih erat antara Universitas Cokroaminoto Yogyakarta dengan masyarakat, pemerintah, dan komponen yang terkait, serta lebih menyesuaikan pendidikan tinggi dengan tuntutan masyarakat di tengah pandemi.
3. Mahasiswa mampu memberikan edukasi kepada masyarakat sekitar kampus UCY mengenai pentingnya kebersihan dan Alat Pelindung Diri di tengah pandemi COVID-19.
4. Mendapatkan umpan balik sebagai wawasan untuk mengembangkan pendidikan tinggi agar serasi dengan kebutuhan masyarakat.

METODOLOGI

A. Pemilihan Lokasi dan Waktu Pelaksanaan

Lokasi yang kami pilih berada di Kampung Gambiran RT 39/ RW 10 Kel. Pandeyan Kec. Umbulharjo Yogyakarta. Alasan kami memilih tempat ini dikarenakan lokasi pelaksanaan KKN disesuaikan dengan tema yang diusung, yakni Kuliah Kerja Nyata Tematik New Normal COVID-19, yang mana dalam praktiknya harus tetap mengikuti protokol kesehatan dari pemerintah.

Maka, kegiatan KKN dilaksanakan di daerah atau lingkungan sekitar masing-masing mahasiswa, hal ini dapat memperkecil kemungkinan untuk melakukan interaksi dengan orang luar serta memperkecil kemungkinan penyebaran wabah COVID-19. Pembagian lokasi KKN juga disesuaikan dengan mahasiswa KKN yang secara keseluruhan tidak berada di satu wilayah.

B. Perumusan Program Kegiatan

Perumusan program kegiatan dilakukan berdasarkan analisis situasi wabah COVID-19 era *New Normal* di lapangan, maka program kegiatan harus menyesuaikan dengan anjuran pemerintah, yakni tetap mematuhi protokol kesehatan dan fokus pada kegiatan pencegahan COVID-19. Program kegiatan pada setiap daerah berbeda-beda sesuai dengan lokasi KKN setiap mahasiswa, kegiatan utama dan pendukung sebagai berikut:

1. Kegiatan Pra KKN

a) Pembekalan KKN

Pembekalan KKN dilaksanakan tanggal 21 Juli 2021, menggunakan zoom, bersama Dosen Pembimbing Lapangan (DPL), yakni Bapak Rinaldi S.T., MBA., Alf WM., CFP, .QWP. Serta Bapak Aji Permana Putra S.Pd., M.Pd sebagai staf LPPM yang akan banyak membantu pelaksanaan kegiatan KKN.

Dalam kesempatan tersebut, DPL banyak memberi arahan tentang program-program kerja yang sebaiknya diselenggarakan. Bahwa program yang akan kita jalankan diharapkan dapat mendukung program yang akan dijalankan pula oleh LLPM, yaitu “UCY Berseri”. Berseri memiliki arti Bersih, Sehat, Religius, Ramah Literasi.

2. Kegiatan Utama

a. Pembagian sembako. Kegiatan utama kami bertempat di Kampung Gambiran RT 39/RW 10 yang mana sasarannya adalah warga yang

isoman dan lansia. Program yang akan dijalankan adalah pembagian sembako.

- b. Pembagian masker, hand sanitizer dan alat kebersihan. Program pembagian masker, hand sanitizer dan alat kebersihan di masjid-masjid sekitaran kampus Cokroaminoto Yogyakarta.

3. Kegiatan Pendukung

a. Pembagian Makanan dan Masker

Program ini dijalankan dengan melaksanakan pembagian makanan dan masker untuk tukang becak dan pemulung di sekitar Jl. Veteran No. 150-151 Pandeyan, Umbulharjo, Yogyakarta.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Gambaran Umum Lokasi KKN Tematik New Normal COVID-19

Kampung RT. 39. RW. 10 kel. Pandeyan kec. Umbulharjo kota yogyakarta

a) Letak Geografis

lokasi dari tempat kegiatan KKN yaitu di kampung gambiran RT39 RW10 kec. Umbulharjo, Prov. Daerah Istimewa Yogyakarta terletak di koordinat **-7821263,110.393346**.

b) Sejarah Berdirinya

Sekitar puluhan tahun yang lalu sebagian besar gambiran, pandean, Kec. Umbulharjo, kota yogyakarta merupakan lahan pertanian yang subur. Namun seiring perkembangan jaman lahan-lahan pertanian tersebut menyusut dan beralih fungsi menjadi tempat pemukiman warga dan sekarang menjadi daerah yang padat penduduk.

REALISASI HASIL KEGIATAN

A. Kegiatan Utama

1. Kampung RT 39 RW 10 Kelurahan Pandeyan Kecamatan Umbulharjo

Pembagian sembako kepada warga yang sedang isoman dan lansia dengan pertimbangan bahwa para warga yang sedang isoman dan lansia lebih membutuhkan. Hal inilah yang dirasa perlu untuk membagikan sembako dibagikan sebanyak 12 paket.

Deskripsi	Keterangan
Tujuan	Dari kegiatan yang dilakukan, kami sepakat bahwa manfaatnya ialah meringankan beban warga sekitar yang membutuhkan.
Manfaat	Maanfaat yang kami rasakan hanyalah ketenang dari batin dan merasa sedikit lega karena telah dapat sedikit membantu warga di tengah pandemi
Sasaran	di sekitar lingkungan kampus Universitas Cokroaminoto Yogyakarta.
Perencanaan	Direncanakan untuk semua penerima pembagian sembako hanyalah warga yang sedang isoman dan lansia
Pelaksanaan	4 agustus 2021 jam 09:00 wib
Peserta	Pedagang toko kelontong di sekitar lingkungan kampus Universitas Cokroaminoto Yogyakarta sebanyak 25 orang.
Pelaksana	Mahasiswa KKN kelompok 4
Hambatan	-
Pendukung	LPPM UCY, Mahasiswa
Serapan Dana	Rp. 577.500
Sumber Dana	Uang kegiatan KKN
Hasil yang Dicapai	Terpenuhinya target kegiatan dari proker yang telah direncanakan teman-teman
Total Jam	4 jam
Penanggung Jawab	Joni Sapriyanto, Rino, Wita safita

2. Masjid sekitar lingkungan kampus Cokroaminoto Yogyakarta

Pembagian hansanitaiser, masker, poster dan alat kebersihan di sekitaran masjid kampung gambiran RT39 RW10, kec. umbulharjo

Deskripsi	Keterangan
Tujuan	Kegiatan ini bertujuan untuk untuk Memastikan masyarakat tetap mematuhi prokes walaupun beribadah dan Memudahkan masyarakat dan pengurus masjid untuk menerapkan dan meningkatkan perilaku hidup bersih dan sehat di masa pandemik
Manfaat	Manfaat dari kegiatan ini untuk menjaga kebersihan dan mematuhi prokes didalam dan diluar masjid agar warga merasa nyaman dan untuk kemasjid diengah pandemi ini
Sasaran	Masjid di kampung gambiran RT39 RW 10
Perencanaan	Perencanaan yang mendapat bantuan peralatan kesehatan dan kebersihan hanyalah masjid sekitaran kampunfg gambiran RT 39 RW 10
Pelaksanaan	13 agustus dan 25 agustus 2021 jam 09:00 WIB
Peserta	Mahasiswa kkn kelompok 4, ta'mir masjid, warga
Hambatan	Susah untuk menemui ta'mir masjid yang telah direncanakan menerima bantuan disaat waktu pelaksanaan proker
Serapan Dana	Rp. 550.500
Sumber Dana	Uang kegiatan KKN
Hasil yang Dicapai	Terpenuhinya target kegiatan dari proker yang telah direncanakan teman-teman
Total Jam	5 jam
Penanggung Jawab	Efriani, sabrin musa, Sahyunni kai

B. Kegiatan Pendukung/Penunjang

1. Jl. Veteran No. 150-151 Pandeyan, Umbulharjo, Yogyakarta.

Pembagian makanan untuk masyarakat khususnya tukang becak dan fakir miskin di sekitaran kota yogyakarta

Deskripsi	Keterangan
Tujuan	Meringankan sedikit beban masyarakat yang kurang mampu dan kurang beruntung di tengah pandemi ini
Manfaat	Maanfaat yang kami rasakan hanyalah ketenang dari batin dan merasa sedikit lega karena telah dapat sedikit membantu warga di tengah pandemi
Sasaran	Tukang becak
Perencanaan	Sekitaran kota yogyakarta
Pelaksanaan	18 Agustus 2021 jam 09:00 WIB
Peserta	Mahasiswa KKN
Pelaksana	Mahasiswa KKN
Hambatan	-
Pendukung	Mahasiswa
Serapan Dana	Rp. 252.500
Sumber Dana	Uang kegiatan KKN
Hasil yang Dicapai	Terpenuhinya target kegiatan dari proker yang telah direncanakan teman-teman
Total Jam	2 jam
Penanggung Jawab	Siti nurjannah, Magdalena rossa, Rindah pawestri

PENUTUP

A. Kesimpulan

Laporan ini disusun sebagai bentuk pertanggung jawaban kegiatan Kuliah Kerja Nyata Tematik Universitas Cokroaminoto Yogyakarta, yang bertempat di lingkungan Universitas Cokroaminoto Yogyakarta dan sekitarnya yang berlangsung dari tanggal 21 Juli sampai 3 Agustus 2021.

Kami sadar bahwa KKN pada tahun ini berbeda dikarenakan situasi yang sedang kurang baik, yaitu di saat COVID-19 mewabah, sehingga menjadi tantangan tersendiri dalam menjalankan program KKN. Sehingga program yang kami jalankan adalah program yang membantu masyarakat dalam rangka menyelesaikan masalah. Seperti bantuan sosial dan pengecekan protokol kesehatan di tempat ibadah.

Setelah kurang lebih satu bulan program Kuliah Kerja Nyata (KKN) Tematik berlangsung, kami dapat menyimpulkan bahwa pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata (KKN) yang telah terprogramkan bisa berjalan sesuai dengan program yang telah diprogramkan meskipun terdapat perubahan dan penambahan kegiatan. Berdasarkan pengalaman dan kondisi lapangan yang kami peroleh.

B. Saran

Dari hasil pelaksanaan program KKN yang dilaksanakan dari tanggal 21 Juli sampai dengan 3 Agustus 2021 penyusun menyampaikan saran yang sekiranya dapat meningkatkan keberhasilan bagi semua pihak:

1. Kepada LPPM Universitas Cokroaminoto Yogyakarta
 - a. LPPM Universitas Cokroaminoto Yogyakarta perlu meningkatkan kerja sama dengan warga masyarakat dan perangkat pemerintahan di sekitar Yogyakarta dan juga di luar Yogyakarta.
 - b. LPPM UCY perlu memberikan pengarahan juga pada pengurus dusun tentang KKN yang dilaksanakan.

- c. Materi pembekalan KKN hendaknya jelas dan praktis sehingga mudah diterapkan dalam masyarakat.
 - d. Pemberitahuan pelaksanaan KKN dan penginformasian buku panduan KKN seharusnya tidak dilakukan secara mendadak.
2. Kepada mahasiswa KKN UCY
 - a. Perlu adanya kesiapan: mental, fisik, psikologi, dan funding, serta perlu mempersiapkan keterampilan yang sesuai, sehingga KKN dapat berjalan dengan baik dan lancar.
 - b. Kuliah Kerja Nyata (KKN) hendaknya benar-benar dijadikan sebagai pembelajaran, yang nantinya dapat digunakan sebagai bekal yang sebenarnya terfokus pada masyarakat.
 3. Kepada masyarakat setempat lokasi KKN
 - a. Dapat menjaga dan merawat apa saja yang telah dibantu oleh KKN.
 - b. Masyarakat diharapkan dapat melanjutkan secara mandiri program yang telah dibuat oleh KKN yang selama ini telah berlangsung.

DAFTAR PUSTAKA

Pedoman Pencegahan dan Pengendalian covid-19 revisi ke-4 ~ Dirjen P2 Kemenkes, Maret 2020.

Presiden RI. (2020) Keputusan Presiden Republik Indonesia Nomor 12 Tahun 2020 Tentang Penetapan Bencana Nonalam Penyebaran Corona Virus Disease 2019 (Covid-19) Sebagai Bencana Nasional Jakarta: Kementerian Sekretariat Negara Republik Indonesia. SK No 010750 A.

Surat Edaran Kementrian Tenaga Kerja No. M/3/HK.04/III/2020 Tentang Perlindungan Pekerja/buruh dan Kelangsungan usaha dalam Rangka Pencegahan dan Penanggulangan Covid-19.